
 

 

Уважаемые читатели, 

С теплом в сердце встречаем вас в нашем летнем номере ТЭСС-информ.  

С одной стороны, лето – это пора отпусков и отдыха, с другой − время больших нагрузок и 
повышенной ответственности для наших коллег, которые остаются на производстве. Это время 
остановочных ремонтов. Мы хотим поддержать сотрудников, которые неустанно трудятся и успешно 
выполняют свою работу и подкинуть идею о том, чем можно заняться во время ближайшего отдыха. 
Читайте об этом в статье о нашем коллеге – Константине Глинском. 

Компания – это не только место работы, но и социальное пространство, где зарождаются теплые 
семейные узы. В этом номере мы расскажем о некоторых из коллег, чьи семьи стали неотъемлемой 
частью нашего коллектива. Мы гордимся каждым сотрудником и рады, что семьи играют важную 
роль в нашей совместной истории. 

Напомним, что в ТЭСС-информ также всегда представлены последние новости нашей компании, 
которые доступны и на нашем сайте. Мы стараемся быть на связи с вами, предоставляя актуальную 
информацию обо всех событиях и достижениях. 

Благодарим вас за ваш интерес к нашему изданию. Мы надеемся, что этот летний номер принесет 
вам радость, вдохновение и новые знания. 

С наилучшими пожеланиями, 

Юлия Неустроева. 

ЭНЕРГИЯ ЖИЗНИ 

Рыбак рыбака видит издалека 

А вы смогли бы узнать в нашем коллеге - начальнике 
производственно-технической службы г. Нижневартовск, 
Константине Глинском, опытного рыбака?  

Если у вас есть интерес к рыбалке, то эта статья будет не только 
познавательной, но и полезной для вас. Так как Константин 
Сергеевич поделился своим опытом и секретами, как и с чего 
начать и что нужно знать начинающему рыбаку.  

Константин – потомственный рыбак. Рыбной ловлей увлекались 
его дед и отец. Неудивительно, что и он был приобщен к рыбалке 
со школьного возраста, да и сейчас рыбачит всегда с отцом. 

«В наследство от дедушки остались первые снасти, и когда я 
подрос, мы с отцом начали заниматься рыбалкой», - 
рассказывает Константин. 

На рыбалку ездят круглый год, как летом, так и зимой. Для этого 
у семьи Глинских имеется все необходимое: три разных типа 
лодок - для реки, для озера, и каждая из них оснащена 
определенным мотором. Зимой используют мотобуксировщики 

(вездеходную технику) для передвижения по снегу, льду, она же выручает и в летнее время, 



 

 

когда к месту назначения нужно добираться по мягкому грунту, например, по заболоченной 
местности. 

Для Константина рыбалка − это не только хобби, но и своеобразный отдых от повседневных забот. 
Как говорится: "не за рыбой, а на рыбалку". Это возможность отвлечься от насущных проблем и 
насладиться природой. 

Однако случаются непредвиденные ситуации, когда отдых может превратиться в экстремальное 
приключение. 

«Однажды мы с отцом не смогли доехать до места и попали в наледь. Моя техника отказала и 
застряла. Отец смог выбраться на сухое место, мы попытались вытащить мою "мотособаку", 
промокли. На нашу удачу рядом оказался охотничий домик, где мы смогли согреться и высушить 
вещи. Пока наша одежда сохла, мы надели то, что смогли найти в домике, и пошли вытаскивать 
технику. Это заняло весь день, так и не порыбачив мы поехали обратно домой», - вспоминает 
Константин. 

Именно поэтому важно всегда помнить о 
безопасности и иметь все необходимое для 
нахождения на воде или на случай встречи 
с дикими животными. По словам 
Константина, к любым неожиданностям он 
всегда готов. 

И все же, несмотря на риск, порой рыбалка 
приносит очень приятные впечатления. Так, 
два года назад Константин поймал рыбу, 
которая сейчас находится в 
этнографическом музее Нижневартовска. 

"Два года назад, в мае, я поймал щуку весом 
около 13 кг. Это было неожиданно для меня. 
Я понимал, что она большая, но, когда мы 
вытащили ее и взвесили, я был просто в 
шоке", - делится впечатлениями 
Константин. 

Рыбалка - увлекательное и умиротворяющее хобби, которое может приносить много радости и 
удовлетворения. Если вы только начинаете свое путешествие в мир рыбалки, вот несколько советов 
от Константина Сергеевича, которые помогут вам стартовать: 

● Изучите местные водоемы и рыбу. 
Перед тем, как отправиться на рыбалку, важно знать, какие виды рыб обитают в вашем регионе и 
какие из них можно ловить. Любительский лов не требует дополнительных разрешений, но есть 
определенные ограничения, их важно знать, иначе можно получить штраф.  Такую информацию 
обычно размещают на региональном официальном сайте рыбнадзора. 

● Какую рыбу будем ловить. 



 

 

Рыбалка различается в зависимости от вида рыбы, на которую вы охотитесь. Рыбалка на хищную 
рыбу – это активная рыбалка, в ней больше экшена - постоянные забросы, соответственно, на 
нехищную рыбу - более спокойная и размеренная рыбалка. 
 

● Выбираем оснастку и приманку. 
После того, как вы определились, на какую рыбу ведете охоту, важно правильно выбрать оснастку. 
Для этого нужно понимать, с берега вы будете рыбачить или с воды. Оснастка будет отличаться. 
Правильно подобрать оснастку помогут консультанты в специализированных магазинах. Также 
можно посмотреть передачи о рыбалке от братьев Щербаковых, в которых они описывают и показывают 
много интересных нюансов этого процесса и дают большое количество полезных советов.  
Можно ловить на червя, можно на искусственную приманку, это разные виды рыбалки. На червя 
можно ловить на удочку, фидеры, закидушки, донки, много вариантов... Если говорить об 
искусственной приманке, то самые распространенные и рабочие на хищную рыбу это - карибалки, 
вертушки и джиговая оснастка. 
 

● Безопасность на воде. 
 Если вы планируете ловить рыбу с воды, обязательно соблюдайте меры безопасности. Используйте 
спасательные жилеты, особенно при передвижении на лодке. Изучите правила и требования, 
касающиеся безопасного пребывания на воде в вашем регионе, иначе вы мало того, что рискуете 
жизнью, так еще и штраф можете получить. 
 
 

● Ведите записи. 
Очень важно на любом этапе делать пометки: когда рыбачили, при каких условиях, в какой период, 
какой был улов, погодные условия, число, место. 
На поведение рыбы влияет очень много факторов. Такие заметки помогают проанализировать 
информацию и в следующий раз лучше подготовиться к рыбалке.  

 
● Главное! 
Будьте терпеливы. Не расстраивайтесь, если не получилось 
поймать рыбу в первый день, такое случается и с 
профессионалами. Не отчаивайтесь и продолжайте 
пытаться.  
Ловля рыбы требует терпения и настойчивости. Возможно, 
вам нужно просто изменить приманку, место или время 
ловли. Помните, что рыбалка – это не только о том, чтобы 
поймать рыбу, но и о наслаждении природой и процессом. 

Надеемся, что эти советы помогут вам насладиться вашей 
первой рыбалкой и открыть для себя новое увлекательное 
хобби. Помните, что с опытом вы будете становиться все 
лучше и все больше узнаете о рыбалке. 

 

 Юлия Неустроева 

 



 

 

ЛЮДЯМ ТЭСС О ЛЮДЯХ ТЭСС 

Семейные узы ТЭСС 

8 июля мы отметили День семьи, любви и верности. Это один из самых тёплых и светлых праздников 
в нашем календаре. Сегодня мы расскажем о семьях, работающих на нашем предприятии. Речь 
пойдёт о настоящих рабочих династиях, а также о тех, кто встретил друг друга благодаря 
совместному труду в нашей компании. 

Семейные профессиональные династии на производстве – 
это гордость любого предприятия. А ещё это показатель 
надёжности и стабильности компании. Когда отец приводит 
сына, когда брат приходит за братом – это говорит о том, 
что люди готовы рекомендовать работу на предприятии 
своим самым близким родственникам. И мы по праву 
можем гордиться тем, что и у нас есть такие династии. 

Например, уже не первый год в компании трудятся отец и 
сын Новокшоновы. Виктор Иванович работает 
электромонтёром на Ноябрьском участке с 2016 года. Его 
сын Александр тоже стал электромонтёром и трудится на 
Вынгапуровском участке с 2019 года. 

Более семи лет с нами работают братья Исяновы – Ильшат 
и Ринат. Ильшат - инженер ЭХЗ, а Ринат – электромонтёр 
РиОЭ. Как говорят они сами, на предприятии им нравится. 

На фото отец и сын Новокшоновы 

Не так давно в ТЭСС пришли ещё два брата – Пётр и Сергей 
Куравлёвы. Они работают уже третий год. 

Ещё отличный пример семейной династии на нашем 
предприятии – семья Садыковых. Сергей Садыков устроился 
к нам в 2013 году, начинал с должности начальника 
Ноябрьского участка. А позже в компанию пришёл сын Сергея 
– Даниил. Он поработал, отслужил в армии и снова вернулся 
в компанию. В настоящее время трудится электромонтёром на 
Вынгапуровском ГПЗ, планирует связать свою жизнь с 
энергетикой и работать вместе с отцом. 

Семейная династия – большая ценность для компании, 
поэтому ТЭСС поддерживает сотрудников, которые 
приглашают своих близких. Для тех, кто рекомендует работу у 
нас родственникам или друзьям, действует специальная 
«Реферальная программа».  

На фото отец и сын Садыковы 



 

 

Собирая материал о наших семейных династиях, мы узнали совершенно удивительную историю 
супругов Нартымовых из Нижневартовска, 
которую можно было бы экранизировать. 
Помните, как в фильме «Самая обаятельная и 
привлекательная» главная героиня 
познакомилась со своим возлюбленным, играя в 
перерывах в настольный теннис? Точно так же 
сблизились Татьяна и Александр. Татьяна 
работала обмотчиком, а её будущий муж – 
электромонтёром в службе РЗА. В 2016 году они 
вместе начали играть в теннис, там и 
познакомились, а затем стали мужем и женой. 
Сейчас они продолжают вместе работать в 
нашей компании. 

Татьяна рассказывает, что они понимают друг 
друга с полуслова, стараются проводить вместе 
праздники, а ещё любят сообща готовить 
интересные блюда по выходным. В День семьи 
она пожелала всем любви и настоящего счастья, 
которого так сложно добиться в одиночку. 

На фото семья Нартымовых 

Мы рассказали только о некоторых семьях в ТЭСС, на самом деле их гораздо больше. Да и, в целом, 
в нашей компании принята атмосфера семейственности, открытости и поддержки. Поэтому хоть и с 
прошедшим, но с праздником, дорогие коллеги!  

Лиана Алёхина 

НОВОСТИ 

ТЭСС Сибирь: Генеральный директор провел серию встреч с персоналом и обсудил новые 
контракты. 

 Май 2023 года ознаменовался серией встреч 
генерального директора «ТЭСС Сибирь» Андрея 
Аркадьевича Бурдукова с персоналом компании, 
обслуживающим объекты «СибурТюменьГаза», 
«Запсибтрансгаза», «Томскнефтехима» и 
«ЗапСибНефтехима». 

 

В ходе встреч были подведены итоги пяти лет работы и 
обсуждены особенности новых среднесрочных контрактов 
с заказчиком. 

 



 

 

Одной из важных новостей для сотрудников компании является предусмотренное повышение 
заработной платы на протяжении всего действия договоров. 

Большое внимание было также уделено изменению системы оплаты труда, которая ставит акцент 
на контроле в области охраны труда, качества услуг и соблюдения производственной дисциплины. 
Компания стремится к тому, чтобы каждый сотрудник ответственно относился к своим обязанностям. 

По словам Андрея Бурдукова, одной из важных тем встреч стало обсуждение новых инструментов 
для привлечения персонала, таких как реферальная программа "Приведи друга" и программа 
адаптации молодых специалистов, которые, в том числе, будут приниматься на производственную 
практику с последующим трудоустройством. В связи с чем встает вопрос необходимости 
наставничества для подготовки молодых специалистов к самостоятельной работе. Вопрос 
поощрения наставников также имеет приоритетное значение в компании. 

Кроме того, во время встреч обсуждались вопросы инвестиционной программы по плановой замене 
техники, находящейся в длительной эксплуатации, и улучшению бытовых условий там, где это 
требуется. По результатам встреч совместно с СИБУРом намечены планы по проведению ремонтов 
зданий и сооружений. На нескольких участках эта работа уже выполняется.  

Особенно Андрей Бурдуков отметил 
встречу на томской площадке, где 
заказчик в лице руководства 
«Томскнефтехима» выступил с 
инициативой провести ее с участием 
ключевых сотрудников обеих 
компаний, для чего предоставил 
конференц-зал. В ходе этой встречи 
были обсуждены итоги предыдущей 
совместной работы и планы на 
ближайшие пять лет с учетом 
изменений в условиях договорных 
отношений. 

На встрече выступили генеральный 
директор «Томскнефтехима» Владимир Вячеславович Плешков, и.о. главного инженера 
«Томскнефтехима» Сергей Николаевич Озеров и генеральный директор «ТЭСС Сибирь» Андрей 
Аркадьевич Бурдуков, которые ответили на все вопросы команды ТЭСС. 

В рамках встречи от компании СИБУР были вручены памятные подарки и благодарственные грамоты 
сотрудникам ТЭСС и СИБУР. Это приятное событие порадовало всех участников мероприятия. 
Завершающим моментом стал показ видеоролика, в котором была представлена совместная работа 
компаний на томской площадке.  

 



 

 

По словам генерального директора «ТЭСС Сибирь» Андрея Бурдукова, встречи с персоналом 
являются одним из важных шагов для выстраивания доверительного диалога, обсуждения задач, 
повышения эффективности работы и улучшения условий труда.  

 

 

 

ТЭСС Сибирь: Остановочные и увеличенные планово-предупредительные ремонты на 
объектах СИБУРа 

Лето - горячая пора для сотрудников ТЭСС Сибирь, это 
время остановочных и увеличенных планово-
предупредительных ремонтов. 

Данные ремонты предполагают полную или частичную 
остановку производственного оборудования на заводах, 
электрическое хозяйство которых обслуживают 
специалисты ТЭСС. Бесперебойная работа производства 
всегда является приоритетной, поэтому ремонтные 
работы осуществляются в кратчайшие сроки. По этой 
причине сотрудники имеют высокую нагрузку. Часто 
ремонты ведутся в круглосуточном режиме, требуя 
сосредоточенности, точности и профессионализма. 

Особое внимание уделяется безопасности труда. На каждой площадке, где работают сотрудники 
ТЭСС, присутствует специалист по охране труда, который занимается контролем соблюдения 
соответствующих норм и правил.  



 

 

В северном регионе ТЭСС Сибирь уже выполнены ремонтные работы на ряде объектов, включая 
Белозерный ГПЗ, Варьёганскую компрессорную станцию (КС), Вынгапуровский ГПЗ, Вынгаяхинскую 
КС, Няганьгазпереработку, Губкинский и Муравленковский ГПЗ. В настоящее время ведутся работы 
на Южно-Балыкском, а в сентябре запланированы ремонты на Нижневартовском ГПЗ. 

Выполнение работ осложняется логистическими задачами, расстояния между объектами достигают 
1000 км. Также требуется организация проживания персонала, что представляет определенные 
сложности в небольших городах, особенно во время сезона остановочных ремонтов, когда на эти 
территории съезжаются подрядчики и сотрудники СИБУРа с других объектов. 

Подготовка к ремонтам начинается заблаговременно. Важнейшей задачей является подбор и 
распределение персонала. По словам начальника ремонтно-эксплуатационной службы ТЭСС 
Сибирь Степана Николова, учитывая существующую кадровую ситуацию, было решено вывести ряд 
сотрудников со свободной вахты. Это коснулось, как работников площадок, где непосредственно 
проводится остановочный ремонт, так и специалистов из подразделений ТЭСС Сибирь, 
обслуживающих другие объекты: СибурТюменьГаз, Запсибтрансгаз, а также административно-
управленческий персонал из Нижневартовска. Коллеги откликнулись и достойно трудятся. 

Благодаря этому подходу и своевременному обеспечению всеми необходимыми материалами, 
работы выполняются эффективно и в срок. 

Завершены увеличенные планово-предупредительные ремонтные работы и на томской площадке. 
Несмотря на то, что компания ТЭСС Сибирь обслуживает Томскнефтехим уже 9 лет, случаются 
задачи, которые требуют более тщательной подготовки, так как выполняются впервые. Например, в 
этом году это был демонтаж и диагностика подшипниковых узлов главного электродвигателя-
экструдера весом 6 тонн.  

По словам Павла Федорова, заместителя генерального директора ТЭСС Сибирь, главное в 
успешном выполнении таких масштабных работ – это сотрудничество: «Мы все работаем как единая 
команда: мы, другие подрядчики, коллеги из СИБУРа. Соответственно, если у кого-то из звеньев этой 
цепочки что-то пойдет не так, то это отразится на общих результатах. Ну и, конечно, в первую 
очередь ориентируемся на то, чтобы работа была выполнена безопасно, а потом уже качественно и 
в срок».  

Время остановочных и увеличенных планово-предупредительных ремонтов является важным 
периодом для ТЭСС Сибирь. От успешной работы команды зависит дальнейшая деятельность 
предприятий, электрооборудование которых обслуживает компания. Руководители высоко 
оценивают профессионализм сотрудников, так как они подходят к выполнению своих обязанностей 
с высокой степенью ответственности и серьезности. 



 

 

 

 

ТЭСС Сибирь. Внутренний аудит на площадке по обслуживанию ИЗП 

15 июня генеральный директор «ТЭСС Сибирь» 
Андрей Бурдуков и генеральный директор «ТЭСС 
Индустриальный парк» Константин Цедейко 
посетили площадку по обслуживанию 
электроснабжения временных зданий и 
сооружений Иркутского завода полимеров в г. Усть-
Кут.  

Была организована встреча с коллективом, где 
руководители не только ответили на вопросы 
сотрудников, но и провели неформальные беседы, 
узнав больше о жизни и интересах каждого. 



 

 

Коллеги выразили обеспокоенность фактом окончания текущего контракта с ИЗП в конце 2023 года, 
на что Андрей Бурдуков пояснил, что в настоящее время решение о продлении контракта находится 
на рассмотрении у заказчика. Компания ТЭСС готова продолжать сотрудничество и качественно 
выполнять свои обязательства на площадке и впредь. 

Генеральный директор также подчеркнул, что даже в случае, если контракт не будет продлен, 
навыки и знания сотрудников окажутся полезными и востребованными на других площадках 
компании, где возможна работа вахтовым методом. Варианты включают Дальний Восток, а также 
обслуживание объектов СибурТюменьгаза и Запсибтрансгаза. Распределение задач будет зависеть 
от объема работ и соответствия квалификации сотрудников. 

Также было проведено разъяснение целей и значимости внедрения интегрированной системы 
менеджмента. Это позволяет компании эффективно управлять экологическими аспектами, 
обеспечивать безопасность и здоровье сотрудников, а также повышать качество услуг. 

В рамках реализации внедрения интегрированной системы менеджмента на усть-кутской площадке 
был проведен внутренний аудит. Андрей Бурдуков и Константин Цедейко выступили в роли 
сертифицированных внутренних аудиторов. Проверялось соблюдение трех стандартов: экологии, 
охраны труда и системы менеджмента качества.  



 

 

«Оценка – твердая четверка, - поделился результатами генеральный директор «ТЭСС Сибирь» 
Андрей Бурдуков, - есть замечания, которые рекомендовано устранить, но критических 
несоответствий не выявлено». 

Константин Цедейко, впервые посетивший площадку по обслуживанию ИЗП, отметил теплую 
дружественную атмосферу и хорошие взаимоотношения среди коллег. По его мнению, это 
способствует эффективной работе и достижению поставленных целей. 

По окончании рабочего дня аудиторская команда во главе с руководителем усть-кутской площадки, 
Вячеславом Туренко, совершила пеший подъем на местную достопримечательность – скалу Мир.  

Информация: 

Фото скала мир усть-кут: 1 тыс 
изображений найдено в Яндекс 
Картинках (yandex.ru) 

Иркутский завод полимеров (ИЗП) – 
первый в Восточной̆ Сибири завод по 
выпуску полимеров из этана, который 
будет обеспечен собственным 
сырьем. ИЗП является частью 
газохимического кластера, который 
включает создание системы 
предприятий для добычи, подготовки, 
транспортировки и переработки газа в 
продукт c высокой добавленной 
стоимостью. Данный проект группа 
компаний ИНК планомерно реализует с 
2014 года. О проекте - ИНК (irkutskoil.ru) 

 

 

ТЭСС Амур: Укрепление позиций 

Руководители ТЭСС с рабочей поездкой посетили 
город Свободный, где компания ТЭСС Амур 
обслуживает Амурский газохимический комплекс.  

Генеральный директор АО ТЭСС Александр 
Холдин, директор по цифровой трансформации и 
перспективному развитию Антон Верещак и 
генеральный директор ТЭСС Амур Андрей Бурдуков 
встретились с руководством АГХК. 

Одной из ключевых тем, поднятых на встрече, были 
перспективы дальнейшего развития и расширения 
услуг, предоставляемых ТЭСС Амур для Амурского 
газохимического комплекса. Компания в настоящее 
время занимается обслуживанием сетей 

электроснабжения, водоснабжения, вентиляции, кондиционирования и пожарной сигнализации, но 

https://yandex.ru/images/search?img_url=https%3A%2F%2Fsun9-56.userapi.com%2FTFc8ppBpNcq6_iD8y8nEX8mfEDEYfyfxXlmPhQ%2F4EJwvKQPgdo.jpg&lr=973&pos=11&rpt=simage&source=serp&text=%D1%81%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D0%B0%20%D0%BC%D0%B8%D1%80%20%D1%83%D1%81%D1%82%D1%8C-%D0%BA%D1%83%D1%82
https://yandex.ru/images/search?img_url=https%3A%2F%2Fsun9-56.userapi.com%2FTFc8ppBpNcq6_iD8y8nEX8mfEDEYfyfxXlmPhQ%2F4EJwvKQPgdo.jpg&lr=973&pos=11&rpt=simage&source=serp&text=%D1%81%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D0%B0%20%D0%BC%D0%B8%D1%80%20%D1%83%D1%81%D1%82%D1%8C-%D0%BA%D1%83%D1%82
https://yandex.ru/images/search?img_url=https%3A%2F%2Fsun9-56.userapi.com%2FTFc8ppBpNcq6_iD8y8nEX8mfEDEYfyfxXlmPhQ%2F4EJwvKQPgdo.jpg&lr=973&pos=11&rpt=simage&source=serp&text=%D1%81%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D0%B0%20%D0%BC%D0%B8%D1%80%20%D1%83%D1%81%D1%82%D1%8C-%D0%BA%D1%83%D1%82
https://irkutskoil.ru/business/gas-processing/ipp/


 

 

планирует расширить свой перечень услуг, чтобы удовлетворить и другие потребности заказчика - 
АГХК. 

Кроме того, руководители компаний обсудили возможность реализации совместных социальных 
проектов. Один из них уже завершен - установка столов и лавочек из цельного массива дерева на 
Сопке Любви, расположенной рядом с г. Свободный. Что вызвало большой резонанс среди местных 
жителей, так как теперь в этом живописном месте появилась возможность отдохнуть и полюбоваться 
видами реки Зея. 

В ходе поездки состоялась встреча с коллективом ТЭСС Амур, а также проведен внутренний аудит 
интегрированной системы менеджмента. 

Генеральный директор Александр Холдин 
поделился своими впечатлениями от 
поездки, отметив положительные 
изменения: "ТЭСС Амур уже стала 
совершенно иной компанией. У нас 
сформировалась настоящая команда, нас 
ценят заказчики и хотят видеть в 
различных сферах деятельности. Мы 
продвигаем инновационные продукты и 
стремимся сделать нашу компанию 
ведущей на Востоке. Мы намерены 
усилить управление и структуру ТЭСС 
Амур, чтобы стать не только 
инновационной, но и социально ответственной организацией". 

 

ТЭСС Амур: 22 июня 2023 года - завершен проект установки комплекта для отдыха на Сопке Любви, 
расположенной вблизи города Свободный, Амурская область 

Сотрудники «ТЭСС Амур» на берегу реки Зея 
установили удобные лавочки и столы, изготовленные 
из цельного массива дерева.  

Проект поддержали глава Свободненского района 
Агафонова Эльвира Сергеевна и «Амурский ГХК» в 
лице руководителя практики взаимодействия с 
органами государственной власти и реализации 
социально-экономических проектов Федотова 
Глеба Сергеевича.  

Инициативу этого проекта возглавил житель г. 
Свободный - Иван Волосатов, механик службы 
механизации и транспорта «ТЭСС Амур». 

 

Иван любит ездить на велосипеде на Сопку Любви и наслаждаться потрясающими видами с берега 
Зеи, вот только присесть и отдохнуть там было негде. И тогда появилась мысль установить лавочки. 



 

 

Иван поделился своей идеей с генеральным директором АО "ТЭСС" Александром Холдиным, и тот 
не только поддержал ее, но и предложил также установить столы. 

Проект был запущен, Иван стал его руководителем. На этапе выбора производителя подключился 
Андрей Бурдуков, генеральный директор «ТЭСС Амур». Он лично вместе с Иваном ездил в село 
Красноярово, чтобы познакомиться с мастерами-краснодеревщиками из компании «Дело 
Кучеровых». 

Сам проект, начиная от идеи и заканчивая реализацией, 
занял несколько месяцев, три из которых ушло только на 
подготовку и сушку дерева. Активное участие в реализации 
проекта принял и главный инженер «ТЭСС Амур» Алексей 
Владимиров. 

И вот, когда лавочки и столы были изготовлены и пропитаны, 
пришло время установки. Это оказалось непростой задачей, 
поскольку изделия очень тяжелые, поднять их руками было 
невозможно даже вшестером. Более того, ограниченное 
пространство и сложный доступ требовали привлечения 
специальной техники. 

«Сначала нам нужно было подготовить площадку, - 
рассказывает Иван, - мы выравнивали землю на склоне и 
очищали корни вручную с помощью лопаты, потому что на 
узком участке не могла проехать никакая техника. Изделия 
были настолько тяжелыми, что нам пришлось привлечь 
грузовик с манипулятором, чтобы загрузить их. Затем нам 
понадобился ямобур, чтобы забурить сваи и закрепить на них 
изделия. Мы тщательно выставили их на свои места, подкопали землю и приварили соединения». 

В процессе установки столов и лавочек вместе с Иваном работали Алексей Владимиров, Сергей 
Сальников, Михаил Немыкин и Александр Девятков. Без их усилий и энергии проект не смог бы быть 
завершен. 

Теперь жители и гости Свободного могут приехать на Сопку Любви и насладиться отдыхом в этом 
прекрасном месте на берегу реки Зея. 

 



 

 

 

 

 

Информация: 

Сопка любви — возвышенность на 27-м километре трассы Свободный - Благовещенск, с которой 
открывается великолепный вид на реку Зея. Уже много лет по традиции сюда приезжают 
выпускники школ и молодожёны после официальной церемонии бракосочетания. 

 

В 2021г. силами Амурского ГХК здесь был установлен арт-объект в виде сердца с надписью, 
который превратился в популярную фотозону для жителей Свободного и Свободненского 
района. Также сотрудники проекта очистили территорию Сопки любви от мусора и установили 
информационные стенды, посвященные вопросам бережного отношения к окружающей среде.  

 

 

 

 


